



ロータリーは
機会の扉を開く

Governor's Monthly Communication

2020-21 年度
国際ロータリー会長
Holger Knaack

2020-21 年度
第 2690 地区 地区ガバナー
菊池 捷男

Vol.8
2021.2.1



平和構築と 紛争予防月間にちなんで

地区ガバナー
菊池 捷男

第二次世界大戦のときの、イギリスの首相であったウインストン・チャーチルは、戦後、隨想録の中で、第二次大戦は「勝者の愚行」から起こったと書いています。勝者の愚行の一つは、第一次大戦の戦勝国の政治家が、国民のドイツに対する復讐の激情を押さえることができず、ドイツに対し支払能力を遙かに超える賠償義務を課して現物資産を取り立てたことです。もう一つの愚行は、ドイツに軍隊を残したことです。その結果、第一の愚行によってドイツでは物価の高騰、ハイパーインフレの発生、中間階級の没落、戦勝国に対する復讐を叫ぶナチズムの発生を招き、第二の愚行とあいまって、第二次世界大戦が起こったというのです。

なお、チャーチルに言わしめれば、第一次大戦の戦勝国がすべきであったことは、敗戦国ドイツから国土の一部を割譲させ、あるいは国土を一定期間占領して、プロイセン以来の軍国主義の芽を摘む一方で、疲弊したドイツ経済の復興を助けることであり、これらは容易にできたのだが、戦勝国は逆のこととしたということです。また、その後、戦勝国のうちのアメリカは、ドイツに対し巨額の借款を与え、ドイツが必要とする物品を大量に輸

出して経済の復興を助けたが、これはドイツの経済を破壊した後だったため、ドイツ国民から感謝されるよりも、英仏に対するより大きな復讐の念を呼び起したにすぎなかったということです。チャーチルの言によれば、復讐としてした現物賠償の取り立てが、相手国に復讐の念を呼び起し、第二次世界大戦を招いたというのですから、いかに、復讐が、無意味かつ有害であるかが分かります。それと同時に、私たちは、中間階級といわれる階層を破壊してはならないということを学びます。中間層にある人たちは、国の経済の根幹を支える人たちです。これを破壊すると、国の秩序を崩壊してしまいます。

現在、世界は、激しい変革とコロナが蔓延。富める者と富まざる者の差がより大きくなっている時代です。このような中、愛と寛容の心をもって奉仕に努めるロータリーの存在は、世界の人々の慰めになり誇りになっているのではないかと思います。私たちロータリアンは、ロータリーの奉仕が、平和構築と紛争予防の一助になっていることを自覚し、さらにロータリー活動に注力していくものと思います。

【目次】

- 1 … 地区ガバナーメッセージ
- 2 … ロータリーと私
- 3 … 岩崎陽一地区ガバナーエレクト国際協議会
ご出席壮行会

- 4 … 次年度地区補助金申請について
- 5 … 私のロータリー活動、お知らせ
- 6 … 地区だより
- 8 … 出席報告



ロータリーと私

地区ガバナーノミニー 友末 誠夫

私が最初にロータリーを知ったのは1966年でした。当時、私は米国オレゴン州立大学に留学して2タームに入る頃でした。授業料と生活費に挟まれた苦学の状態の私を知った親切な人のつてでロータリーの奨学金を授受することができ、大変嬉しかったことを覚えています。それまで私はロータリーが何なのか全く知りませんでした。その時、「人間として成長していくのにこれを自問自答してください」といわれ手渡されたのがロータリーの“四つのテスト”的記述でした。私はこれらの文言を見て、一瞬、中学校入学時に教育指針の3つの標語、“良い個人”、“良い勤労人”、“良い社会人”を連想したのです。

幼少期を通して父は持ち前の理数や科学の面白さを興味深く教えてくれたことが私に手先の器用さが宿り、そして祖父は長年学校教師であったことから、“人の正義と悪の違い”をよく教えてくれたことが善惡の分別が身に付いたようですが、反面、小、中学生の頃は手先の器用な悪ガキ少年でした。

小学校5年生の時、祖母の呟きに応えて手作りしたものを、さらに性能を高め使いやすく何回も改良を重ねて祖母を喜ばしていましたが、中学3年生の時にそれが思わぬ賞を受賞したことが新聞紙上で報道されたことで引き合いが殺到、それを商機と捉えた母が研究肌で世間性の乏しい父を猛攻説得して事業化を迫り、私を事業の製品作りに駆り立て1959年3月に事業開業に至りますが、旧海軍の特務技術研究員であった父は従業員とは波長が合わず、事業推進の支障となっていました。父は会社の社長であっても名だけの社長で日頃は自宅に設けた研究室に籠って旧特務技術研究員時代に培われた技能で生活に役立つ研究課題に取り組むことが父には安堵の居場所となっていましたようです。

そのような父を変えたのが1973年、旧制中学時代の友人に誘われて津山ロータリークラブに入会し、入会時にロータリー会費を納入すると、額縁入りの“四つのテスト”を受領し、その文言が基点となって人間にに関する多数の書籍を読みあさり、ロータリーの真髓に共通することを知ったのです。そして父は、まるで別人のように毎曜日に30分程度の従業員朝礼を開始、父の素性を脱ぎ捨てたように“四つのテスト”を読み上げると、従業員全員に復唱せざるを得ません。

一方、当時の私は10年先の当社の製品のコアになる新技術の発掘に度々渡米、そして、“さくらんぼを高速精密選別している実験機”に遭遇、私は、「これだ!」と、叫ぶほどの大発見でした。この実験機のコア技術は、Load Cell(感圧素子)を使った精密高速計量技術で

1960年代初期に米国試掘の軍事会社が軍事使用目的に開発使用していたものを民生用に技術移転を目的に実験機を製作して状況を確かめていました。私はこの軍事会社を苦心の末、訪問を実現、その技術の使用権許諾の交渉に応じてくれた軍事会社の民生事業統括部長がいきなり、「“真実かどうか”そして“みんなのためになるかどうか”」と、ロータリーの四つのテストを私に語るので一瞬驚いてしまいましたが、先方は微笑みを浮かべて“これはロータリーの本幹を成す文言だ”君の会社ではこれを活用しているか?」と問われたので、「最近、父即ち社長が朝礼で従業員教育に活用している」と語ったことが幸いしたのか、私が願っていた技術使用権の交渉は思っていたよりも円滑に進み、当社はその専用実施権を獲得したのであります。当社はこの技術にコンピューター制御を融合して1974年、“世界最初のコンピューター制御方式の鶏卵高速選別包装機”を誕生させ、1970年代以降の日本の鶏卵産業界を牽引する中心的な鶏卵商品化機械となりました。やがて特許や専用実施権が切れると、競合各社が模倣に走り、1990年以降は世界の標準的技術構成となって、主に先進国の鶏卵パック詰め等の商品化生産を支えているのです。

1983年、父は高齢のため運転に難色を示し運転免許を返上、同時にロータリークラブも退会、その後の1999年10月、私は友人二人に誘われて津山ロータリークラブに入会しました。2003-04年度地区GSE(Group Study Exchange)委員長、そして2007-08年度津山ロータリークラブ会長を経験しましたが、私のロータリー歴で最も思い出に残ったのは地区GSE委員長の時です。

第2690地区にはオーストリアのリンツから心臓医学の大学教授、専門学校の語学教師、コンピュータープログラマー等、業種の異なる男性3名、女性2名から成る5名がやって来ることになりました。彼らの受け入れを表明していただいた第2690地区数カ所のロータリークラブに数日間単位の滞在で順次送りして地域の特色ある企業や施設、歴史観光スポットでの相互交流を行い、構成メンバーに大いに喜んでいただいたからです。私は委員長として、彼等の帰国直前の1日を使って、奈良の東大寺と春日大社を案内、日本の木造建築文化の見聞の機会を与えました。東大寺の1200~1300年ものの古い木柱に手を触れて日本の歴史文化遺産に感銘を受け、GSEプログラムに参加できたことを感謝し、関西空港を後にしました。“ロータリーは世界を繋ぐ”正にそれを実感したのです。

岩崎陽一地区ガバナーエレクト国際協議会 ご出席壮行会

次期地区代表幹事 吉田 博



岩崎陽一地区ガバナーエレクトが国際協議会に出席されるにあたり、菊池捷男地区ガバナー、鳥取西ロータリークラブ油谷博文会長の主催による壮行会が、2020年12月13日(日)17時よりホテルニューオータニ鳥取3F鶴の間にて挙行されました。本来であれば、2021年の国際協議会はフロリダ州オーランドにて開催される予定でしたが、新型コロナウイルス感染症が蔓延するなか、国際ロータリー理事会は、参加者の健康と安全を最優先に考え、2021年国際協議会をバーチャル形式による開催という決定を行いました。開催形式の変更はございましたが、岩崎陽一地区ガバナーエレクトの門出を皆で励まし、盛大に送り出したいとの思いで開催されました。

何かと多忙な時期で、またコロナウイルス感染が騒がれているところではありましたが、元国際ロータリー理事渡辺好政様をはじめ、国際ロータリー理事ノミニー佐藤芳郎様ご夫妻、次期地区研修リーダー伊藤文利様、パストガバナー森田昭一郎様ご夫妻、森本信一様、松本祐二様ご夫妻、庄司尚史様、末長範彦様ご夫妻、直前ガバナー古瀬健之様ご夫妻、地区ガバナー菊池捷男様ご夫妻、地区ガバナーノミニー友末誠夫様ご夫妻、地区代表幹事末吉誠一様、次々期地区代表幹事河本秀生様と、多くのご臨席を賜りました。ガバナー補佐、次期ガバナー補佐、第1・第2グループのロータリークラブ会長・会長エレクト・幹事・次期幹事、ホストクラブの鳥取西ロータリークラブ油谷博文会長以下大勢の会員の皆さんにご出席いただき盛大な会となりました。

壮行会では地区ガバナー菊池捷男様、元国際ロータリー理事渡辺好政様、国際ロータリー理事ノミニー佐藤芳郎様より激励と心温まる祝辞がございました。



また、ホストクラブの鳥取西ロータリークラブ油谷博文会長より「バーチャル形式の協議会とはなりましたが、学ばれたことをしっかりとガバナーアイドの施策に反映してください」と激励の言葉が寄せられました。その後、菊池地区ガバナー令夫人の裕子様より岩崎地区ガバナーエレクト令夫人の美由紀様へ花束の贈呈があり、それを受け岩崎地区ガバナーエレクトから壮行会のお礼ならびに国際協議会では「しっかり学んで参ります」との決意を表明されました。祝宴の前に2022-24年度国際ロータリー理事に選出されましたパストガバナー佐藤芳郎様へ、元国際ロータリー理事渡辺好政様よりお祝いの花束が贈呈され、会場はお祝いムードで盛り上がりしました。祝宴に移り、開宴のアトラクションとして鳥取市出身のクラシックサクソフォン奏者竹田歌穂さん、ピアノ伴奏の竹田朋代さん親子による演奏を楽しんだ後、直前ガバナー古瀬健之様ご発声の乾杯で祝宴が始まりました。祝宴は和やかな雰囲気で親睦を深めることができましたが、予定時間となり最後に田中章夫次期地区大会実行委員長より地区大会参加のお願い、そして鳥取西ロータリークラブ会長エレクトより閉宴の言葉でお開きとなりました。限られた時間での壮行会でしたが、岩崎陽一地区ガバナーエレクトにはバーチャル形式となりました国際協議会ではありますが、有意義な研修をされますことを祈念いたします。



2020年12月

地区だより

新会員紹介



湊 正彦
鳥取北RC



藤原 孝行
松江RC



伊藤 暢
出雲中央RC



日笠真由美
津山RC



松原 真児
岡山RC



井川 浩典
岡山北西RC



料治 吉暢
岡山西南RC

ロータリー財団への寄付

恒久基金



高田 憲也
笠岡東RC

ロータリー財団への寄付

ポール・
ハリス・
フェロー
(ボリオプラス
への寄付)



片山洋太郎
玉島RC



三宅 順隆
倉敷東RC



三宅 俊弘
倉敷東RC



世良 仁
岡山東RC



菊池 捷男
岡山西RC



安住 康雄
鳥取RC



藤繩 匡伸
鳥取RC



甲斐 英則
鳥取RC

ポール・
ハリス・
フェロー
(年次基金
への寄付)



岸本 信一
鳥取RC



小原 隆三
鳥取RC



中村 碩男
鳥取RC



西田 良平
鳥取RC



西谷 佳和
鳥取RC



尾崎 繁
鳥取RC



嶋田 耕一
鳥取RC



高橋 哲夫
鳥取RC



谷口麻有子
鳥取RC

谷本 光正
鳥取RC

影山 昌秀
米子中央RC



魚谷 純
米子中央RC



安達 亨
松江南RC



野々村健造
松江南RC



布野 信之
出雲RC



勝部 径司
出雲南RC



高橋 信治
出雲南RC



青木 史郎
江津RC



藤田 武利
江津RC



原 諭
江津RC

本藤 繁夫
江津RC



伊藤 誠二
江津RC



尾前 豊
江津RC



佐々木啓之
江津RC



佐多 宗
江津RC



砂田 忠
江津RC



高田 圭介
江津RC



寺下 衛
江津RC



和原 勝博
江津RC



和木田 登
江津RC

山崎 一成
江津RC



岩谷百合雄
浜田RC



佐々木良二
浜田RC



鶴田 英也
浜田RC



中村 文香
大田RC



児島塊太郎
総社RC



金谷 晋爾
玉島RC



香西征四郎
玉島RC



赤木 幸也
倉敷東RC



稻田 起一
倉敷東RC

松本 ゆみ
倉敷東RC



岡本 英人
倉敷東RC



桑田 真治
岡山RC



佐藤 英明
岡山東RC



深井 豊久
岡山後楽園RC



木原 章雄
岡山南RC



黒崎 政彦
岡山備南RC



三村 明彦
岡山備南RC



岡本 真樹
岡山備南RC



坂川 陽子
岡山備南RC



**ポール・
ハリス・
ソサエティ
入会**

吉永 敏貴 三宅 伴雄
岡山備南RC 岡山城RC



別府 洋吾 総社RC
岡本 英人 倉敷東RC

メモリアル・コントリビューター

岡山後楽園RC 深井豊久が母・深井照子のために

クラブボリオプラス

鳥取中央RC 314.29ドル	出雲中央RC 175.24ドル
米子RC 2,100ドル	岡山後楽園RC 914.10ドル
松江南RC 576.92ドル	

クラブ年次基金

倉吉 東RC 21.79ドル(新会員寄付)
鳥取RC 236.48ドル(ミリオンダラーミール)
出雲RC 853.33ドル(ミリオンダラーミール)
出雲中央RC 11ドル(新会員寄付)

出雲 南RC 347.62ドル(ミリオンダラーミール)
笠岡 東RC 228.57ドル(ミリオンダラーミール)
倉敷 東RC 250ドル(財団BOX)
岡山 東RC 1,776.66ドル(財団BOX)

法人寄付(年次基金)

松江南RC 第一生命保険(株)島根支社、(株)みずほ銀行松江支店、明治安田生命保険(相)松江支社

米山記念奨学会への寄付

米山功労者

岩崎 陽一 (11) 鳥取西RC	和田 史朗 (6) 松江しんじ湖RC	中田 昭彦 (1) 松江しんじ湖RC	松尾 明 (1) 浜田RC	佐々木良二 (3) 浜田RC	浦田 明彦 (1) 浜田RC	中村 文香 (1) 大田RC	児島塊太郎 (2) 総社RC	大森 一生 (2) 高梁RC	淵本 定儀 (1) 岡山RC
---------------------	-----------------------	-----------------------	------------------	-------------------	-------------------	-------------------	-------------------	-------------------	-------------------

原 憲一 (1) 岡山IRC	森 健太郎 (1) 岡山RC	中西 巧 (7) 岡山RC	岡崎 正裕 (3) 岡山RC	大塚 泰文 (2) 岡山RC	末長 範彦 (15) 岡山RC	杉山 慎策 (4) 岡山RC	岡本 哲 (2) 岡山東RC	鳥居 滋 (6) 岡山東RC	尾崎 敏之 (6) 岡山南RC
-------------------	-------------------	------------------	-------------------	-------------------	--------------------	-------------------	-------------------	-------------------	--------------------

クラブ特別寄付

鳥取RC 150,000円(米山ランチ)
鳥取中央RC 41,600円(米山ランチ)
出雲南RC 29,541円(米山BOX)
笠岡RC 24,288円(米山ランチ)
玉野RC 58,500円(米山ランチ)
岡山城RC 20,000円(米山BOX)

訃報

謹んで哀悼の意を表し、
ご冥福をお祈りします



田中 潔
(智頭RC)

逝去日／2020年12月7日
享年／84
入会日／2013年10月9日



片岡 公省
(総社吉備路RC)

逝去日／2021年1月1日
享年／73
入会日／2001年1月16日

例会場変更のお知らせ

美作ロータリークラブの例会場が変更になりました。

2021年1月より

例会場：湯郷グランドホテル(美作市湯郷381-2)
TEL.0868-72-0395

月信12月号(Vol.6)の訂正とお詫び

以下の誤りがありました。訂正してお詫び申し上げます。

P8 ロータリー財團への寄付 烏取西ロータリークラブ 油谷 博文会員 PHF5 → PHF2

出席報告(2020年12月)

クラブ名	ホームクラブ出席率(%)	例会数	会員数				
			7月1日	12月末日	内女性会員	増減	
第1グループ	智頭	69.23	3	5	4	0	▲1
	倉吉	69.90	4	52	49	2	▲3
	倉吉中央	66.67	4	20	20	2	0
	倉吉東	70.80	3	47	49	4	2
	鳥取	85.95	3	63	64	3	1
	鳥取中央	78.38	2	37	36	2	▲1
	鳥取北	73.98	3	46	44	5	▲2
	鳥取西	80.00	3	55	58	2	3
小計(8)		-	-	325	324	20	▲1
第2グループ	境港	73.03	4	41	42	1	1
	米子	59.20	3	70	68	3	▲2
	米子中央	85.90	2	39	40	1	1
	米子東	54.81	2	107	106	11	▲1
	米子南	82.26	1	68	66	4	▲2
	小計(5)		-	-	325	322	20
第3グループ	松江	72.07	2	62	62	0	0
	松江東	77.46	3	49	50	3	1
	松江南	79.26	2	67	69	5	2
	松江しんじ湖	73.03	2	47	47	12	0
	隠岐西郷	75.00	4	23	23	2	0
	小計(5)		-	-	248	251	22
第4グループ	平田	81.38	4	41	39	2	▲2
	出雲	87.27	2	56	56	2	0
	出雲中央	70.54	3	44	46	2	2
	出雲南	71.43	3	71	73	6	2
	大社	68.35	4	60	60	6	0
	小計(5)		-	-	272	274	18
第5グループ	江津	74.07	4	35	36	2	1
	浜田	75.47	3	53	54	2	1
	益田	80.26	4	22	19	3	▲3
	益田西	72.97	3	25	25	1	0
	大田	73.53	3	24	23	3	▲1
	小計(5)		-	-	159	157	11
第6グループ	井原	64.29	3	41	44	2	3
	笠岡	88.80	3	45	46	2	1
	笠岡東	89.74	3	37	39	0	2
	新見	79.63	3	19	19	3	0
	総社	72.41	3	20	18	3	▲2
	総社吉備路	76.19	3	29	28	2	▲1
	高梁	81.94	2	34	36	1	2
	玉島	84.42	3	26	29	3	3
小計(8)		-	-	251	259	16	8

クラブ名	ホームクラブ出席率(%)	例会数	会員数				
			7月1日	12月末日	内女性会員	増減	
第7グループ	児島	74.60	3	22	23	0	1
	児島東	95.83	2	12	11	0	▲1
	倉敷	85.17	3	82	80	1	▲2
	倉敷中央	80.77	2	17	17	7	0
	倉敷東	92.08	3	40	37	3	▲3
	倉敷南	70.88	3	66	69	3	3
	倉敷水島	87.18	2	24	23	1	▲1
	倉敷瀬戸内	72.30	4	41	39	0	▲2
小計(8)		-	-	304	299	15	▲5
第8グループ	真庭	87.50	3	33	32	1	▲1
	美作	92.00	1	27	25	1	▲2
	津山	63.46	3	90	92	5	2
	津山中央	85.71	1	14	13	2	▲1
	津山西	75.76	2	36	36	6	0
	小計(5)		-	-	200	198	15
第9グループ	備前	71.95	2	42	47	5	5
	岡山	86.24	1	114	119	1	5
	岡山東	80.60	3	99	97	1	▲2
	岡山北西	72.22	3	46	48	4	2
	岡山後楽園	76.50	4	50	51	1	1
	小計(5)		-	-	351	362	12
第10グループ	岡山旭川	60.00	3	34	36	3	2
	岡山中央	85.90	3	27	27	5	0
	岡山北	68.00	4	50	48	1	▲2
	岡山南	59.55	4	161	162	18	1
	玉野	78.45	4	29	30	0	1
	小計(5)		-	-	301	303	27
第11グループ	岡山備南	82.35	4	29	29	2	0
	岡山城	77.78	3	22	22	0	0
	岡山岡南	68.09	2	25	24	2	▲1
	岡山丸の内	71.20	4	47	47	3	0
	岡山西	84.23	3	76	75	6	▲1
	岡山西南	79.17	1	46	51	6	5
小計(6)		-	-	245	248	19	3

地区クラブ内の状況

クラブ数	65 RC
2020年7月1日会員数	2,981名
2020年12月末日会員数	2,997名
内 女性会員数	195名
純増	16名
2020年12月出席率(ホームクラブ)	74.20%



国際ロータリー第2690地区 菊池捷男地区ガバナー事務所
〒700-0816 岡山市北区富田町2-7-5 サンワビル302
TEL(086) 226-2690 FAX(086) 899-8690
E-mail:office@2020-rid2690.jp